小山三中だより

ひまわり



学校教育目標 【目指す生徒像】

自ら進んで学習する生徒 正しく判断し行動する生徒 心身を鍛え逞しく生きる生徒

2024.1.23発行(第9号) 小山市立小山第三中学校

希望に満ちた一年に

新しい年が始まりました。本年もどうぞよろし くお願いいたします。

1月9日に第3学期がスタートしました。始業式におきまして、私から式辞として以下の内容の話をいたしました。ご参考に願います。

学校長 高野 健一

式辞の前に、令和6年1月1日に発生しました、 能登地方を震源とする地震によりお亡くなりにな られた方々に、謹んでお悔やみを申し上げますと ともに、被災されました皆様に心からお見舞い申 し上げます。

式 辞

本日は、3学期の最初の日であり、1年のスタートにもあたる重要な日ですので、これから生活をしていく上での「指針」となる話をします。

最初は、「お互いの人権を尊重するとともに、健康・安全に留意してください。」ということです。このことについては、繰り返し話をしていますが、他人に暴力を振るったり、相手の心に傷をつけるなどということはあってはいけません。自分がされて嫌なことは人にしてはいけないということです。また、寒い日が続きますので、インフルエンザの流行も心配されます。健康管理には十分に気をつけてください。

2つ目は、「自分に厳しく、他人に優しい人に育ってほしい。」ということです。このことは、本校の教育目標・目指す生徒像にもありますが、「自ら進んで学習する生徒」「正しく判断し行動する生徒」「心身を鍛え逞しく生きる生徒」にもありますように、今の自分に対し、現状に甘んじ

るのではなく、絶えず挑戦する気持ちや向上心を 持ち続けてほしいという願いがあります。特に、 私たちは学問を修めることを主な目的・目標とし て学校生活を送っているわけですから、授業を大 切にし、集中することは当然のこと、自ら学ぶ心 構えをしっかりと抱いてください。また、私たち 人間はとかく「自分に甘く他人に厳しい」傾向が ありますが、「広い心を持ち、人に優しく接す る」ことが大切です。これからも三中生の良いと ころでもある、礼儀正しく優しい気持ちをもち続 けてください。

3つ目は、「生きていく上での基礎・基本をしっかりと身に付け、自分のよさを伸ばしてほしい。」ということです。これまで話をした、お互いの人権を尊重する。学問を修めることはもちろんのこと、私たちが生きていく上で大切な「あいさつ」をしっかりすることです。本校では「あいさつ」は、いつでも・どこでも・誰にでもすることを掲げています。これからも、三中生のあいさつがとびかう、元気な学校にしていきましょう。さらに、基礎基本をしっかりと固めた上で、「自分のよさ」「自分らしさ」を見つけ伸ばしてほしいと思います。特に、「自分のよさ」に自信と誇りをもってください。

最後になりますが、3学期におきましても、 1、2学期同様、「チーム三中」とし、心を一つ にして、「前へ」進んでいくことを願い、第3学 期始業式の式辞といたします。

令和6年度 新生徒会長あいさつ

<u>2年 5組 さん</u>

この度、令和5・6年度生徒会長に就任しました。生徒会役員選挙で皆さんからいただいた大切

な一票のおかげです。本当にありがとうございました。私は、三中を更に明るく楽しい学校にすることを目標に全力で取り組んでいきます。まだまだ至らない点もあると思いますが、前年度から培ってきた経験を生かして、より良い学校づくりに貢献していきます。公約で掲げた生活見直し委員会の充実を目標に三中をより魅力溢れる学校にすることを実現させるため、最大限の努力と、自覚と責任ある行動を心がけていきます。1年間どうぞよろしくお願いいたします。最後になりますが皆さん一人一人の御協力をよろしくお願いいたします。

令和5·6年度 生徒会本部役員

会	長	2年5組	さん
副会長		2年2組	さん
副会長		2年3組	さん
副会長		1年2組	さん
会	計	2年2組	さん
会	計	2年4組	さん
会	計	1年8組	さん
書	5	2年6組	さん
書	5	1年3組	さん
書	5	1年5組	さん

3学期の抱負

1年生代表 4組 さん

冬休みが終わり、いよいよ1年生の集大成となる3学期が始まりました。2学期を振り返ると、三中三大行事である「三中祭」と「駅伝大会」でクラスの団結を高めることができました。その成果をバネに、「2年生の0学期」と言われる3学期は、生活面を磨いていきたいです。そのために、私が3学期に頑張りたいことは3つあります。

1つ目は、学習の質を上げることです。2学期は、 授業中に騒がしくなってしまったり、忘れ物が見 られたりしました。なので、より集中して授業を受 ける姿勢を意識したいです。また、自主学習の習慣 をつけて、最後の定期テストに備えたいです。

2つ目は、時間を大切にすることです。3分前入室、2分前着席、1分前学習など、時間を見ながら行動し、更にクラスの人や学年の人にも呼びかけができるようにしたいです。そして、落ち着いた雰囲気で授業が受けられるようにしたいです。他にも、勉強する時間を多くしたり、部活動で1つ1つのことに集中したりして、時間を大切にしていきたいです。

3つ目は、あいさつです。登校時や下校時のあいさつの他に、休み時間などに先生に会ったときのあいさつ、授業のあいさつもしっかりやりたいです。また、友達や来校された方、地域の方々など、誰に対しても、目を見て、明るくあいさつをしたいです。私は、この3つのことを特に頑張っていきたいです。そして、1年生3学期の最後に良かったと思えるように行動していきたいです。

2年生代表 6組 さん

今日から3学期が始まり、今年度も残りわずかとなりました。皆さんは1学期、2学期を通してどのようなことを学びましたか。私はこの9ヶ月間を通してたくさんのことを学びました。この学んだことを生かし3学期には次のことを頑張りたいです。

生活面では時間に余裕をもち、メリハリをつけ行動することが大切だと学びました。今まで3分前入室、2分前着席、1分前学習が出来ていなかったため、休み時間の切り替えができず、授業に集中できないことがありました。一人ひとりが時間を意識して、声掛けされる前に進んで行動できるようにしたいです。

学習面では受験勉強のよいスタートが切れるように、今までの復習に取り組みたいです。入試では3年分の知識が問われるので、今のうちに基礎を固め、3年生では発展問題に取り組みたいです。また、毎日の自主学習と学習時間の確保を目標に、今から学習の習慣を身に付けたいです。

部活動では冬季練習が始まりました。辛い練習 もたくさんありますが、夏の総体に向け自分の目標タイムが切れるようにがんばりたいです。また、「仲間」の存在を大切にし、全員で切磋琢磨して大会に臨みたいです。 3学期は「3年生のゼロ学期」であり、卒業式 も控えています。三中の伝統を引き継げるよう、 三中の顔となる自覚、プライドをもち生活してい きたいです。

3年生代表 5組 さん

私の三学期の抱負は、二つあります。

1つ目は「勉強」です。1月末に最後の定期テストが控えています。そこで、今までで一番良い成績をとると共に苦手な教科を克服したいです。そのために、一心不乱に頑張りたいと思います。また、私達3年生には受験があります。それぞれが選択する道は違いますが、志望校に合格するという目標はみんな一緒です。受験は団体戦です。チーム3年生として最後まで頑張りたいと思います。

2つ目は、「日本一の卒業式」にすることです。これを実現するためには、3年生一人一人が自分の役割を全うし、やり遂げることが大切です。

また、3年間の思いを胸に次のステップへ向けて志をもち、自発的に行動する必要があります。そうすることで悔いのない素晴らしい日本一の卒業式ができると思います。一生懸命に学校生活を送りたいです。

今日から始まる3学期は受験と同時に卒業の日 も近づいています。クラスメイトや友達との時間 を大切に、残り少ない三中での学校生活を楽しみ たいと思います。

第3学期学級委員

<1年生>

1組

2組

3組

4組

5組

6組

7組

8組

<2年生>

1組

2組

3組

4組

5組

6組

7組

<3年生>

1組

2組

3組

4組

5組

6組

7組

8組

9組

※1/17(水)に任命式がありました。

生活指導より

生徒指導主事

日頃より本校の生徒指導に御理解と御協力いた だき大変感謝しております。今回、このような機会 をいただきましたので、今年度の取組と3学期の 目標について書かせていただきます。

今年度の取組としては、生徒会本部役員を中心に組織している「生活見直し委員会」において、今年度新たに「集会時の座布団使用」「女子生徒のスラックスの選択制」を決定し実施したことが挙げられます。また、「生活のきまり」においては、毎年委員会を開き、見直しも行っております。何か御質問などございましたら、いつでも御相談ください。

次に3学期の目標です。始業式では各学年の代表生徒が今学期の抱負を発表しました。その中に「日本一の卒業式」という言葉がありました。このワードは、これまでの卒業生も発してきた三中伝統の「合い言葉」「目指す姿」であります。そのた

めに必要なことは、改めて何か特別な事をするのではなく、当たり前のことを徹底し、1年間を通して身に付けた礼儀や立ち居振る舞いを実践することです。生徒、教職員が一丸となって「日本一の卒業式」を作り上げたいと考えています。

情報教育より

情報教育担当

今年度の情報教育に関する目標は「生徒がタ ブレットを使う機会を増やす」でした。

その試みとして、具体的に取り組んだことは次の3点です。

- ① L-gate 及び teams に毎朝ログインする。
- ② 授業で teams や コラボノート、eライブラ リーを活用する。
- ③ タブレットの持ち帰りを行い、家庭での環境を整える。

実践しての成果と課題は次のとおりです。

(1)について

1学期に学校のネット環境の調査を行い、2学期から学年に分けて実施してきました。現在は、どの学年、どの学級でも朝の会で、L-gate からteams に入り連絡事項の確認をすることが実施できています。

②について

授業中のグループ活動で teams を利用する教科が増え、コラボノートで道徳の授業を進める学級も出ています。

③について

試験的にある学級で持ち帰りを実施しました。 その際に、インターネットが繋がらない不具合が 多数発生してしまいました。今後1、2年生でも 持ち帰りを予定しています。同様の不具合が生じ ることも考えられますが、御家庭の通信状況か整 うよう働きかけていきたいと思います。

タブレットに関しては使い方など、学校だけでなく、御家庭におかれましても引き続き御指導していただくことが必要となります。今後は更に使

用頻度も増えることが予想されます。学校からのお願い等も随時発信して参りますので、保護者の皆様におかれましては、御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

今学期の予定

1月 23日(火) お話し会

1年職業人講座

25日(木)3年定期テスト④

26日(金)3年定期テスト④

28日(日)郡市町駅伝競走大会

30日(火)教育文化保健功労者表彰式

31日(水)生徒集会

2月 1日(木)1、2年教育相談開始

2日(金)2年立志式、記念講演会

7日(水)栃木県立特色選抜 ~8日

9日(金)学校運営協議会⑤

10日(土) PTA本部役員会他

15日(木) 1、2年定期テスト④

16日(金) 1、2年定期テスト④

21日(水)3年生を送る会

23日(金)市スポ協スポーツ顕彰式

27日(火)1年キャリアレクチャー

29日(木)図書館ボランティア

3月 1日(金)3年感謝の会

6日(水)栃木県立一般選抜

7日(木) 栃木県立面接等 茨城県立一般選抜 3年同窓会入会式 卒業式予行

8日(金)第42回卒業式 PTA本部、3学年部協力

12日(火)栃木県立合格発表 茨城県立合格発表

16日(土) PTA専門部、学年部 正副部長選出会議

18日(月)大掃除

19日(火)新入生連絡会

21日(木)給食最終日

22日(金)修了式

PTA会計監查、役員会

29日(金)離任式

<お知らせ> 学校評価(集計と分析)について、 3月号の学校だよりにて報告いたします。